



## COMUNICACIÓN SOCIAL

### COMUNICADO DE PRENSA



0047/2025

Estado de México, 13 de enero de 2025

#### TRAS SEGUNDA NEVADA, VISITAN CASI 24 MIL PERSONAS ZONAS DE VOLCANES EN EL TERRITORIO ESTATAL

- *Por la presencia del frente frío número 23, el Parque Nacional Iztaccíhuatl-Popocatepetl, se mantienen cerrado al paso de vehículos al paraje de La Joya, donde los paseantes tienen la opción de ingresar a pie.*
- *En el caso del Nevado de Toluca, solo se permite el ingreso con vehículo, hasta el Parque de los Venados; destaca el auxilio a una persona extraviada en zona de difícil acceso.*
- *La SSEM exhorta a que en caso de asistir, acudan con vestimenta, calzado y equipamiento adecuado para evitar accidentes.*

Derivado de la presencia del frente frío número 23, elementos de Alta Montaña y Agreste de la Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM) realizan el Operativo Visitante Seguro para salvaguardar la integridad de quienes acuden a los volcanes de la entidad mexiquense; tan solo el fin de semana en las reservas del Nevado de Toluca e Izta - Popo se tuvo una afluencia aproximada de 23 mil 950 personas.

Ante la caída de nieve, se ha restringido el paso de vehículos a las zonas altas debido al riesgo que representa; asimismo, se hace el llamado a turistas nacionales y extranjeros a acudir con vestimenta, calzado y equipamiento adecuado para evitar accidentes. Además, se han redoblado las labores de vigilancia por parte de la Policía Estatal.





## COMUNICACIÓN SOCIAL

### COMUNICADO DE PRENSA

Para la zona del volcán Xinantecátl se dispone de un estado de fuerza de 34 elementos distribuidos en la Laguna de La Luna y Durmientes, la Laguna del Sol y Campanario, el Paso de Quetzal, Segunda Pluma, Parque de los Venados, Pasaje Los Adoquines, Paso del Arriero, Albergue Alpino, Camino a Coatepec, Refugio Ejidal y las Antenas.

El despliegue operativo trazado en las Mesas de Coordinación para la Construcción de la Paz, contempla la distribución de los efectivos de manera estratégica para brindar protección a quienes se congregan en estos puntos; también se efectúa el operativo seguridad móvil, cuyo objetivo es dar información y prestar apoyo al turismo.

Los días 11 y 12, esta reserva recibió un estimado de 17 mil 500 paseantes y cinco mil 334 vehículos; dentro de las intervenciones destaca la atención a una solicitud de auxilio, donde se apoyó a dos ciudadanos en una zona de difícil acceso, en las inmediaciones del Nevado de Toluca.

Lo anterior luego de que a través de la línea nacional de emergencias 9-1-1, el Centro de Mando estatal, atendiera una llamada en la que un usuario reportó que su acompañante estaba extraviado.

Efectivos que resguardan dicha área natural iniciaron el despliegue de búsqueda y momentos más tarde hicieron contacto con uno de los paseantes, un ciudadano de aproximadamente 35 años, quien indicó que no tuvo conocimiento de la otra persona con la que iba, luego de subir por la Cañada del Oso hacia el cráter. En ese momento fue auxiliado por los uniformados para descender al paraje Adoquines donde dejaron su vehículo.

Momentos más tarde arribó el otro ciudadano de 30 años de edad, mismo que mencionó que al no tener contacto vía telefónica con su amigo, tras separarse en su recorrido, decidió hacer el reporte al 9-1-1. Los dos estaban en buen estado de salud y solo presentaron cansancio, de modo que se retiraron por sus propios medios.

En tanto, en lo que respecta al Parque Nacional Iztaccíhuatl- Popocatépetl, el acceso de vehículo está restringido hasta la zona conocida como el Paso de Cortés, localizada en el kilómetro 23, en la carretera federal Amecameca - Tlamacas. Durante la mañana del domingo 12 de enero, la zona registró caída de nieve en los parajes de "Tlamacas", "Ruta de Portillos", "Refugio de los Cien",





## COMUNICACIÓN SOCIAL

### COMUNICADO DE PRENSA

"Sendero Alpino", "La Joya/Joyita", por lo que la Policía de Alta Montaña efectúa despliegues de prevención de incidentes con 41 elementos.

El fin de semana se tuvo el apoyo de un estado de fuerza de 21 elementos y se registró una afluencia de seis mil 450 paseantes y mil 674 vehículos. También se auxilió a automóviles varados en la carretera federal Amecameca- Tlamacas y a personas que llegaron a presentar síntomas del mal de montaña.

Para realizar el ascenso en cualquiera de las zonas volcánicas, la SSEM recomienda usar ropa adecuada, como pantalón sintético y/o térmico, así como tres capas de ropa, guantes, lentes de sol, crema de protección solar, gorro o protección para la cabeza, botas térmicas e impermeables con suela anti derrapante, llevar comida.

Sobre todo seguir las recomendaciones de las autoridades y estar al tanto de la información oficial que se emite; en caso de visita, conducirse únicamente por los senderos marcados, así como respetar las indicaciones establecidas por el personal de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas.

Cabe destacar que no se recomienda subir a altas alturas a personas con infecciones respiratorias o entéricas, mujeres embarazadas, niños menores de ocho años e individuos con problemas cardíacos.

La Secretaría de Seguridad le recuerda que los teléfonos 089 Denuncia Anónima y 9-1-1 Número de Emergencias se encuentran a su disposición las 24 horas del día. Puede contactarnos, a través de las redes sociales: Facebook @SS.edomex y en X @SS\_Edomex.

